
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕПИНЯПТЕСЫ

ОРГАН СЫЗРАНСКОГО ГОРКОМА КПСС И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Защита мира— священное дело народов!
р  О ВСЕХ странах мира раз- 

вертывается деятельная под
готовка к Конгрессу за  разоруж е
ние и международное сотрудниче
ство, который состоится в столи
це Швеции — Стокгольме с 16 по 
22 июля. Это будет широкое по 
своему составу, представитель
ное, подлинно всемирное собра
ние. Здесь люди разных рас и 
наций, разных взглядов и поли
тических убеждений будут об
суж дать наиболее острый, затра
гивающий интересы всего челове
чества вопрос — как быстрее до
биться разоружения, установить 
между народами прочное и дли
тельное сотрудничество.

Речь, следовательно, идет о 
£гом, чтобы сами народы в лице 
своих лучших представителей со
брались и обсудили меры по пре
кращению гонки вооружений, ко
торая пожирает огромные народ
ные средства, снижает жизнен
ный уровень миллионов людей, 
угрожает самой жизни человече
ства.

Положение в Индонезии, во 
внутренние дела которой импе
риалисты так бесцеремонно вме
шиваются, война в Алжире, кон
фликты на Среднем Востоке, в 
частности, события в Ливане, и 
многие другие факты вызывают 
серьезное беспокойство народов.

Переговоры о разоружении по 
вине западных держ ав зашли в 
тупик. Советский Союз прекратил 
испытания ядерного оружия, но 
западные державы не захотели 
последовать благородному приме- 
ру СССР, грибообразные облака 
атомных взрывов по-прежнему 
вздымаются в голубое небо над 
Тихим океаном, зараж аю т опас
ной радиацией земную атмосфе
ру.

Однако, хотят этого или не хо
тят сторонники атомного оружия, 
но им придется считаться с раз
вертывающимся во всем мире 
мощным движением протеста про
тив испытаний ядерного оружия. 
В своем ответе английской орга
низации «Движение за ядерное 
разоружение», публикуемом сего- 

-дня в «Правде», Н. С. Хрущев 
выразил уверенность, что «требо
вания народов о немедленном 
прекращении испытаний атомных 
и водородных бомб возымеют в 
конечном итоге свое действие, и 
человечество будет избавлено от 
•тяжелых и непоправимых послед
ствий, которые угрожают ему в 
том случае, если не будет поло
жен конец испытаниям ядерного 
оружия повсеместно и на вечные 
времена».

Идея созыва Конгресса нашла 
горячий отклик в сердцах мил
лионов. Она близка и понятна 
людям, отвечает назревшим по
требностям времени. «В мировом 
общественном мнении, — говорит
ся в Обращении Исполкома Все
мирного Совета Мира, опублико
ванном в связи с подготовкой к 
конгрессу, — произошли значи
тельные изменения, которые 
делают возможным объединение 
всех людей, стремящихся к ми
ру». Обращение справедливо под
черкивает, что только в условиях 
мира народы смогут освободить

ся от ненавистного бремени воо
ружений, могут поставить все 
людские и материальные ресур
сы на службу человечеству и сде
лать возможным установление 
новых политических и экономиче
ских отношений между народами 
на основе равенства.

Все, кто стремится к миру, при
зывает Всемирный Совет Мира, 
должны встретиться для того, что. 
бы найти пути преодоления труд
ностей, мешающих правительствам 
достичь желаемого всеми согла
шения о разоружении, включая 
контроль над разоружением, а 
такж е для того, чтобы установить 
между народами тесное сотрудни
чество при уважении их независи
мости.

Подготовка к Конгрессу при
обретает все больший размах и 
всенародный характер.

Предложение о созыве Кон
гресса за разоружение и между
народное сотрудничество поддер
жали крупнейшие международные 
организации. Состоявшаяся в ап
реле сессия Исполнительного Ко
митета Всемирной Федерации 
профсоюзов от имени 92 миллио
нов членов профсоюзов одобрила 
инициативу созыва Конгресса, 
призвала всех трудящихся и все 
профсоюзы, без всякого различия 
быть в первых рядах борцов за 
разоружение и международное 
сотрудничество. Исполком ВФП 
рекомендовал профсоюзам совме
стно с национальными комитета
ми сторонников мира принять 
активное участие в подготовке 
Конгресса и направить в Сток
гольм единые представительные 
делегации,

Проходящий в эти дни в Вене 
Конгресс М еждународной демо
кратической федерации женщин, 
на котором представлены ж ен
ские организации 76 стран, обсу
дил на специальной конференции 
вопрос о борьбе за мир. Ж енщи
ны страстно выступают за упро
чение мира и требуют прекраще
ния «холодной войны».

В различных странах нацио
нальные организации сторонников 
мира и инициативные комитеты, 
созданные в «связи с подготовкой 
к Конгрессу, проводят среди на
селения большую разъяснитель
ную и организационную работу, 
пропагандируют цели Конгресса, 
усиливают борьбу за разоруже
ние и международное сотрудни
чество.

В Англии в подготовку к Кон
грессу включились многие проф
союзы. Член парламента лейбо
рист Сйльвермэн призывает лей
бористскую партию «созвать меж 
дународную конференцию всех 
социал-демократических партий 
Европы для создания объединен
ного социалистического фронта в 
целях предотвращения оснащения 
Западной Германии ядерным ору
жием и для создания в Цент
ральной Европе зоны, свободной 
от атомного оружия».

В Индии с 1 по 8 июня про
водится Неделя Конгресса, прохо
дят митинги и демонстрации, 
празднества и фестивали, посвя
щенные Конгрессу в Стокгольме. 
Такого же рода сообщения по

ступают из Бразилии, где 15 де
путатов парламента создали «Ко
митет поддержки Стокгольмского 
Конгресса», из Объединенной 
Арабской Республики, Японии, 
Аргентины и многих других стран. 
Движение ширится, вовлекая в 
битву за мир новые обществен
ные круги и организации.

В социалистических странах, 
правительства и народы которых 
едины в борьбе за мир, проходят 
митинги и собрания трудящихся. 
Их единодушное требование: 
прекратить гонку вооружений, за 
претить испытания ядерного ору
жия. Широкое народное движение 
развернулось в Китае, Румынии, 
Польше, Чехословакии, в Демо
кратической Республике Вьетнам 
и других странах социалистиче
ского лагеря.

Советский народ всегда был и 
остается в первых .рядах борцов 
за прочный мир, сокращение воо
ружений и дружбу народов. Ини
циатива созыва Конгресса в 
Стокгольме нашла среди совет
ских людей живейший отклик. По 
решению президиума Советского 
Комитета защиты мира в нашей 
стране с 1 по 8 июня проводится 
«Неделя мира», посвященная 
подготовке к Стокгольмскому 
Конгрессу.

В эти дни во многих городах 
нашей Родины проходят собра
ния, на которых присутствуют 
зарубежные гости — видные уча
стники движения в защиту мира. 
2 июня в Москве состоялось со
брание на автомобильном заводе 
имени Лихачева. Вчера манифе
стации в защиту мира имели место 
на заводе «Борец» и Первом го
сударственном шарикоподшипни
ковом .'заводе. Состоялись много
людные собрания на ряде пред
приятий Ленинграда, Баку и дру
гих городов.

Активное участие в проведении 
«Недели мира» принимают самые 
различные общественные органи
зации нашей страны — профес
сиональные союзы, Союз обществ 
дружбы и культурных связей с 
зарубежными странами, союзы 
писателей, архитекторов, компо
зиторов, журналистов, Общество 
по распространению политических 
и научных знаний, Комитет со
ветских женщин и другие орга
низации.

Могучий голос советского на
рода звучит твердо и уверенно. 
Наши люди, одобряя последова
тельную борьбу родной Комму
нистической партии и Советско
го правительства за мир и меж 
дународную безопасность, выра
жают непреклонную решимость 
отдать все свои силы великому 
делу предотвращения войны, ук
репления дружбы народов.

Пусть все шире и шире раз
вертывается подготовка к Кон
грессу за разоружение и между
народное сотрудничество!

Пусть неудержимым половодьем 
нарастает движение народных 
масс, исполненных решимости 
устранить угрозу атомной войны, 
упрочить дело мира!

(П ередовая «Правды» 
за 5 июня).

X  п л е н у м  В Ц С П С
3 июня в Москве в Колонном 

зале Дома союзов состоялся X 
пленум ВЦСПС. Его участники 
заслушали и обсудили доклад 
председателя ВЦСПС В. В. Гри
шина об итогах майского Плену
ма ЦК КПСС и задачах профес
сиональных союзов.

На пленуме выступили предсе
датель Ленинградского облсовпро- 
фа тов. Слепухин, председатель 
1ДК профсоюза рабочих нефтяной 

И химической промышленности

тов. Иванов, председатель Мос
ковского городского совнархоза 
тов. Петухов, председатель Горь
ковского облсовпрофа тов. Федин, 
председатель Луганского облсов
профа тов. Ярченко, заместитель 
министра химической промышлен
ности СССР тов. Уваров, предсе
датель Туркменского республикан
ского совета профсоюза тов. Б ай
рамов и другие.

Пленум одобрил инициативу 
коллективов Воронежского имени

Кирова и Сумгаитского заводов 
синтетического каучука, Калинин
ского комбината • искусственного 
волокна, Охтенского и Лисичан
ского химических комбинатов, 
Владимирского химического заво
да и Горловского азотнотукового 
завода имени С. Орджоникидзе, 
выступавших инициаторами социа
листического соревнования за ус
пешное выполнение задач, постав
ленных майским Пленумом ЦК 
КПСС. (ТАСС)«

Информационное сообщение
о III пленуме Куйбышевского 
областного комитета КПСС

3 июня 1 958  года состоялся очередной III пленум Куйбышев* 
ского -областного комитета КПСС.

Пленум обкома ЕПСС обсудил вопрос «Об итогах майского 
Пленума ЦК КПСС и задачах областной партийной организация»* 
Докладчик —  первый секретарь обкома КПСС тов. Ефремов М. Т*

Пленум принял по этому вопросу соответствующее постанов-* 
ление.

В работе пленума принял участие Министр химической про* 
мышленности СССР тов. Тихомиров С. М.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
40-летие образования Коммунистической 

партии Украины
5 июня исполняется 40 лет со 

дня созыва первого съезда боль
шевистских организаций Украины, 
на котором была образована Ком
мунистическая партия Украины — 
один из боевых отрядов КПСС.

4 июня в республиканской газе
те опубликованы тезисы отдела 
пропаганды и агитации Ц К  КП 
Украины и Института истории пар. 
тии ЦК КП Украины — филиала 
Института марксизма-ленинизма 
при ЦК КПСС «40-летие образо
вания Коммунистической партия 
У ф  айны (1918— 1958)». В тези
сах ярко отражен героический 
путь, который прошла Коммуни
стическая партия Украины за го
ды своего существования под ру
ководством Ленинского Центоаль- 
ного Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза.

В тезисах приводятся данные, 
свидетельствующие об огромных

достижениях украинского народа 
в развития экономики, культуры и 
науки, в подъеме материального 
благосостояния трудящихся.

Свое 40-летие Коммунистиче* 
ская партия Украины, указывает
ся в тезисах, встречает как никог* 
да крепкой, единой и монолит
ной, тесно сплоченной вэхруг 
Ленинского Центрального Коми-» 
тета КПСС. Она всегда была и 
будет верной опорой Комм /ми
стической партии1 Советского Сою
за в борьбе за торжество великих 
принципов пролетарского интерна
ционализма и укрепления нерущи* 
мой дружбы народов нашей стра«* 
ны, за непоколебимое единство 
рядов партии, за чистоту и твор* 
ческое развитие марксистско-ле-: 
нинской теории, за победу комму* 
низма.

(ТАСС).

Протоколы VI съезда РСДРП(б)
По постановлению Ц К КПСС 

Институт марксизма-ленинизма пе
реиздает протоколы, и стенографи
ческие отчеты съездов и конфе
ренций КПСС. Многие из этих 
протоколов издавались давно не
большими тиражами и переизда
ние их стало настоятельной не
обходимостью.

На днях вышли в свет первые 
из этой серии подготовленные Ин
ститутом марксизма-ленинизма 
при ЦК КПСС и изданные Госло- 
литиздатом «Протоколы VI съез
да РС Д РП  (большевиков)» — 
исторического съезда подготовки 
Октябрьского вооруженного вос
стания.

В основу настоящего издания 
протоколов шестого съезда партии 
положен текст первого издания 
протоколов 1919 года.

Но по сравнению с предшест-

вующими это издание пополнено 
новыми материалами: впервые 
опубликован ряд приветстззй 
съезду, значительно расширен и 
уточнен список делегатов. В раз-» 
деле «Приложения» помещены 
впервые публикуемые. 69 анкет* 
заполненные делегатами съезда, 
которые содержат ценный факти
ческий материал о состоянии и 
деятельности партийных организа
ций на местах в этот период.

Издание снабжено примечания
ми, указателями упоминаемых в 
тексте имен, партийных организа* 
ций, периодической печати и ли* 
тературных работ и источников. В 
ближайшее время выйдут протоко, 
лы VII (апрельской) Всероссий
ской конференции РС Д РП  (б) и 
сборник материалов о I съезде 
РСДРП .

(ТАСС),

Крупнейшая в стране диорама
В помещении панорамы «Оборо

на Севастополя» создана одна из 
крупнейших в стране диорам—дио
рама подземно-минной войны. Она 
отображает интереснейшую стра
ницу героических подвигов защ ит
ников Севастополя в великой обо
роне города 1854— 1855 годов.

В невероятно тяжелых услови- 
ях русские саперы прорыли впере
ди бастионов подземные галереи 
(в 5 раз больше, чем имел против
ник) и, захватив инициативу, за 
ставили врага перейти от наступ
ления под землей к обороне.

Диорама выполнялась москов
ской мастерской Художественного 
фонда СССР. Живописное полотно 
принадлежит известному мастеру

—панорамисту. В. И. Гранди, а 
передний план художнику-офор- 
мителю Б. Н. Беляеву. Консуль
тацию осуществлял руководитель 
творческого коллектива, воссоз
давшего панораму «Оборона Се
вастополя», народный художник 
РСФСР, академик живописи П. П. 
Соколов-Скаля.

В создании диорамы большую 
помощь художникам оказали на
учные организации и библиотеки 
страны, сотрудники панорамы и 
военных музеев. В исследованиях 
сохранившихся подземных галерей 
и рукавов помогли военные моря-* 
ки Черноморского флота.

(ТАСС).

СПУТНИК в ПОЛЕТЕ
На б часов утра 5 июня тре

тий спутник совершил 281 оборот 
вокруг земли. Третий искусствен
ный. спутник и его ракету-носи
тель можно наблюдать невоору
женным глазом или с помощью

оптических приборов...утром перед 
восходом солнца от 13 градуса 
северной широты до 15 градуса 
южной широты и вечером после 
захода солнца от 27 градуса до 
63 градуса южной широты*



п а р т и й н а я  ж и з н ь

Как партийная организация руководит 
политпросвещением коммунистов

Известно, что чем выше теоре
тический уровень и политическая 
закалка коммунистов, тем плодо
творнее их работа, тем лучше их 
влияние на политическую и тру
довую активность масс. Учитывая 
это, бюро первичной партийной 
организации вагонного участка 
станции Сызрань 1-я в течение 
всего 1957— 1958 учебного года 
партийному просвещению уделя
ет неослабное внимание.

Проводя подготовку к началу 
учебного года, партийное бюро 
ставило своей первоочередной за
дачей — обеспечить нормальную 
работу кружков и школ, повы
сить идейный уровень проводи
мых занятий, активность слуша
телей при изучении марксистско- 
ленинской теории.

Необходимо отметить, что в 
этом парторганизация добилась 
некоторых положительных резуль
татов. Во всех четырех кружках 
в учебном году не было допуще
но ни одного срыва занятий. Со
стояние политической учебы ком
мунистов периодически обсужда
лось на заседаниях партбюро и 
на партсобраниях. Большая за 
слуга в организованном проведе
нии занятий принадлежит про
пагандистам т.т. Щеголеву, Поли
карпову, Молчанову и Белосвето- 
ву. Они обеспечили четкую рабо
ту кружков.

Руководствуясь решениями XX 
съезда КПСС, при парторга
низации создан кружок по изуче
нию конкретной экономики ж елез
нодорожного транспорта, работа 
которого всегда вызывала боль
шой интерес у слушателей. В этом 
кружке изъявили желание учить
ся мастера, бригадиры, инструк
тора и другие товарищи, которым 
по долгу службы необходимо 
глубоко знать основные положе
ния нашей социалистической эко
номики. Руководитель кружка 
конкретной экономики начальник 
вагонного депо тов. Щеголев при
влек к чтению лекций в кружке 
ряд руководящих работников. Сам 
тов. Щеголев прочитал лекцию на 
тему «Технический прогресс на 
железнодорожном транспорте», 
техник тов. Кустова — «Хозрас
чет на железнодорожном транс
порте», контрольный нормировщик 
тов. Васильев — «Заработная 
плата на железнодорожном транс
порте», главный бухгалтер тов. 
Каретников — «Бухгалтерский 
баланс предприятий железнодо 
рожного транспорта», плановик 
тов. Кременская — «Планирова 
ние работы предприятий» и «Ана

лиз хозяйственной деятельности 
предприятий транспорта».

Как правило, эти темы тесно 
увязывались с задачами, постав
ленными XX съездом КПСС, с де
ятельностью предприятия. Боль
шинство слушателей кружка при
нимало активное участие в собе
седованиях по изучаемым темам.

Овладение знаниями конкретной 
экономики дает возможность кад
рам применять их на практике 
в борьбе за выполнение производ
ственного плана, улучшение каче
ства и снижение себестоимости 
проводимых работ,. Так, коммуни
сты т.т. Ильичев, Коровин, Крас
нов, Доровских, Овчинников и 
другие из цеховой парторганиза
ции пропарочной станции, зани
маясь в кружке и находясь 
на руководящих постах, вме
сте с коллективом добиваются вы
полнения и перевыполнения про
изводственного плана. В цехе 
улучшились все экономические по. 
казатели, проведена большая ра
бота по наведению культуры на 
производстве.

Повысились производственные 
показатели и у коллектива авто 
контрольного пункта, где руково
дителями цеха являются слушате
ли кружка конкретной экономики 
мастер цеха тов. Марусин и брига- 
дир тов. Малов. В этом цехе еж е
месячно перевыполняются социа 
листические обязательства.

В 1957— 1958 учебном году был 
создан и нормально работал кру
жок по изучению истории КПСС. 
Н аряду с изучением решений 
Пленумов Ц К  КПСС, в кружке 
изучены труды В. И. Ленина 
«Очередные задачи Советской 
власти», «О продналоге», «О коо 
перации», «О нашей революции», 
«Лучше меньше, да лучше» и дру
гие. В этом кружке учились то 
варищи, имеющие опыт работы 
над книгой и конспектом. Руко 
водил кружком главный инженер 
вагонного участка тов. Поликар 
пов.

Одновременно работали два 
кружка по изучению текущей по 
литики, которыми руководили 
опытные пропагандисты т.т. Мол
чанов и Белосветов. Эта форма 
учебы вполне себя оправдала 
Члены партбюро бывали на заня
тиях кружков и наблюдали глу
бокий интерес слушателей к воп
росам текущей политики. Боль
шая активность слушателей, уме
ние увязать изучаемый материал 
с деятельностью своего предприя 
тия, с жизнью помогали глубоко 
усвоить политику нашей партии 
и правительства. Об активности, 
слушателей наглядно свидетельст
вует одно занятие кружка, где 
пропагандистом тов. Молчанов, ко
гда изучались тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева «О дальнейшем 
развитии колхозного строя и ре
организации МТС». Из 28 чело-

Волокна из полимеров

век, присутствовавших на нем, в 
собеседовании приняли участие 18.

В будущем пропагандистам этих 
кружков нужно будет повысить 
требовательность к слушателям, 
чтобы они побольше работали са
мостоятельно. „ 

Помимо политической учебы, 
многие коммунисты занимаются 
в школах рабочей молодежи, за 
очно в вузах и техникумах.

Итоговые занятия в сети пар
тийного просвещения прошли ор
ганизованно, на них активное 
участие приняли многие слушате
ли. В их выступлениях было мно
го ценных советов и предложе
ний. Слушатели, например, пред
лагали практиковать чтение лек
ций о международном положении 
СССР, перспективах развития го
рода Сызрани, а также железно
дорожного узла, поручать им го
товить и проводить беседы среди 
рабочих и служащих, лучше обо
рудовать помещения* где прово
дятся занятия, приобрести нуж
ные наглядные пособия и т. д.

Партбюро необходимо будет 
учесть и выполнить все предложе
ния коммунистов.

Уже теперь большинство комму
нистов определило себе форму 
учебы на будущий учебный год.

Учебный год закончен, но для 
коммунистов нет каникул в поли
тическом самообразовании. Они 
должны повседневно заниматься 
изучением основ марксизма-лени
низма.

Анализируя итоги учебного года 
в системе партийного просвеще
ния приходишь к выводу, что 
учеба способствует улучшению по
литической работы в массах, мо
билизации коллектива на выпол
нение производственного плана.

Н аряду с некоторыми положи
тельными результатами в органи
зации политической учебы комму
нистов. Имелись в ней и сущест
венные недостатки. Одним из них 
я считаю то, что у нас было мало 
коммунистов, самостоятельно ра
ботающих над повышением своего 
идейно-теоретического уровня. 
Партбюро недостаточно пропа
гандировало этот основной метод 
учебы. Не всегда принимались 
меры воздействия к отдельным 
коммунистам, которые допускали 
пропуски занятий без уважитель
ных причин. Стенная печать так
же слабо освещала ход полити
ческой учебы коммунистов и ком
сомольцев.

Имеющиеся недостатки нам не
обходимо устранить, чтобы в но
вом учебном году в системе пар
тийного политического просвеще
ния добиться лучших результатов 
и еще выше поднять марксистское 
ленинскую закалку наших кадров.

Д . Федотов,
секретарь партбюро 

парторганизации вагонного
участка станции Сызрань 1-я.

Москва. Во Всесоюзном научно- 
исследовательском институте ис
кусственного волокна создаются 
новые виды искусственных и син
тетических волокон, разрабаты
вается технология их производст
ва, совместно с машиностроителя
ми конструируется заводское обо
рудование, необходимое для полу
чения синтетических материалов.

В содружестве с работниками 
промышленности советские ученые 
создали несколько видов синтети
ческих волокон, отличающихся 
высокими потребительскими и тех
ническими качествами, а также 
дешевизной производства. В том 
числе — лавсан, который по 
своим качествам близок к шерсти.

Сейчас сооружается большой 
завод по производству лаьсана.

НА СНИМКЕ: машина для пря
дения лавсанового волокна.

Фото Э. Эвзерихина.
(Фотохроника ТАСС).

Читатели сообщают
БОРЦЫ ЗА ЧИСТОТУ

Многие жители нашей улицы 
активно включились в месячник 
чистоты и борются за наведе
ние санитарной культуры на 
улице, во дворах. Григорий 
Тимофеевич Максимов (П ен
зенская, 38), Елизавета Гри
горьевна М урзаева (Пензен
ская, 40), Мария Васильевна 
Каштанова, Антонина Эдуар
довна Голованова (Пензенская, 
46), и другие содержат свои 
дворы в идеальном порядке, 
заботятся о чистоте и благо
устройстве улицы. Они еж е
дневно подметают около своих 
домов, поливают цветы и де
ревья.

В пропаганде санитарных зна
ний, в борьбе за чистоту боль
шая роль принадлежит меди
цинским работникам. Участко
вые врачи тов. М акарова Р. Г. 
и Мерген Д . А., медсестра Шум- 
кова Г. держ ат тесную связь с 
уличными комитетами 191 и 182 
округов. Регулярно, два раза в 
месяц, они организуют для на
селение лекции и беседы на ме
дицинские темы, проводят мед
осмотр жителей указанных ок
ругов, чутко и внимательно от
носятся к больным, обслуживая 
их на дому.

Е. Любавина,
домохозяйка.

АКТИВНАЯ ОБЩЕСТВЕННИЦА
Большую общественную рабо

ту проводит среди населения 
председатель уличного комитета 
№ 181 тов. Галкина А. А. Она 
строго следит за чистотой и по
рядком на улицах и во дворах, 
разъясняет жителям решения 
нашей партии и правительства 
и постановления исполкома го
родского Совета, привлекает их 
к участию в благоустройстве го
рода. При уличном комитете соз
дана первичная организация об

щества Красного Креста, в ко
торую тов. Галкина одна во
влекла 218 человек, а всего в 
организации сейчас насчиты
вается 370 членов.

Помимо работы в уличном ко
митете, тов. Галкина является 
общественной санитарной упол
номоченной, членом редколлегии 
и председателем домового ко
митета.

Я. Вилюк,
пенсионер.

ЭТО СДЕЛАНО РУКАМИ 
ЖИТЕЛЕЙ

В течение месячника сани
тарной очистки города на участ
ках уличных комитетов №№ 103 
и 106 все жители добросовест
но занимались очисткой своих 
дворов и улицы. Весь мусор был 
вывезен, очищены санузлы, вско
пана земля под деревьями. Ра
ботали все, даж е престарелые 
и дети. Школьники Вова Бел- 
горский, Вова Калякаев, Дима 
Рулев и другие сгребали мусор, 
нагрудали ц. о а у р у зр л и  авто
машины.

После наведения чистоты на 
участках наши жители активно 
взялись за их озеленение. Было 
посажено около 350 деревьев и 
столько же кустарников.

Около домов силами жителей 
были разбиты газоны, на кото
рых была посеяна многолетняя 
трава, а в последние дни мая 
около каждого дома высажена 
цветочная рассада.

Особенно активно работали 
пенсионер Г. М. Чубурков, 
И. М. Ю жанов, Варнаков, Пан
кратова, Дудина, Лобановская, 
семьи Шуваткиных, Масловых, 
наши дети.

Теперь каждый заботливо уха
живает и поливает цветы, сле
дит, чтобы их не поломали, не 
вырвали.

Л . Рулева, Е. Романова.

Пластмассы— в технику и быт

Н а Московском заводе счетао- 
аналитических машин изготов
ляются табуляторы Т-5-М с пер
форатором ИП-80 и специальной 
электронной приставкой для фаб
рики механизированного учета, где 
будет производиться на этих ма
шинах обработка материалов пе
реписи населения ССЙР. Этот 
комплект машин позволит быстро 
и точно обработать данные о пе
реписи населения.

НА СНИМКЕ: начальник табу- 
ляторного цеха И. Ф. Федотов 
(слева) и контрольный мастер
В. А. Мигачев за регулировкой та
булятора Т-5-М, перфоратора и 
лриставки.

Фото А. Конькова
и С. Преображенского.
(Фотохроника ТАСС).

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь  
2 стр., 6 июня 1958  г.

Советский народ с огромным 
| воодушевлением встретил поста- 
! новление майского Пленума ЦК 
I КПСС «Об ускорении развития 
I химической промышленности и 
, особенно развития производства 
| синтетических материалов и изде

лий из них для удовлетворения 
потребностей населения и нужд 
народного хозяйства»,

К синтетическим материалам 
относятся и пластмассы. Конечно, 
каждому из нас известны пласт
массы. Изделиями из пластмассы 
мы постоянно пользуемся в быту. 
Это — детали электроприборов, 
радиоприемников, телефонов, по
суда, игрушки и т. д. Этим искус
ственным материалом может быть 
придана прочность металла и лег
кость дерева, прозрачность стекла 
и гибкость бумаги, твердость кам
ня и кислотоупорность стали. 
Пластмассы начинают вытеснять 
металлы в машиностроении, без 
них стало невозможно создание 
скоростных машин, точных прибо
ров, сложной аппаратуры.

Что таксе пластические массы, 
как их изготовляют и используют 
— можно узнать из материалов, 
опубликованных в разное время в 
журналах*

В журнале № 3 «Знание—сила» 
за 1956 год напечатана статья 
«Универсальные заменители». В 
ней рассказывается о пластмассах, 
как замечательных заменителях 
металла, дерева, стекла и т ,  п.

В последние годы советская про
мышленность стала выпускать но
вые пластические массы: фото
пласт — 3, заменяющий нержа
веющую сталь, серебро и золото; 
фотопласт—4, выдерживающий ко
лебания температуры до минус 
60 и плюс 200 градусов. Металлы, 
покрытые пленкой фотопласта—4, 
надежно защищены от действия 
кислот любой концентрации.

Замечательная новинка ионит.
О свойствах его такж е можно 
прочесть в этой статье.

Среди огромного многообразия 
пластмасс особое место занимают 
легкие, но прочные высокомолеку
лярные материалы, находящие все 
более широкое распространение в 
самолетостроении, судостроении, 
автомобильной промышленности, 
строительной технике и других 
отраслях народного хозяйства. 
Это пенопласты, поропласты, сото. 
пласты и другие. О свойствах к 
применении их рассказывается в 
этом ж е номере ж урнала,

Директор научно-исследователь
ского института пластических масс 
М. С. Акутин в статье «Пластиче
ские массы», помещенной в жур-

I нале № 3 «Наука и жизнь» за 
1956 год, рассказывает, что произ
водство пластмасс— сравнительно 
молодая, быстро растущая отрасль 
промышленности. Об этом свиде
тельствуют следующие данные: за 
15 лет (1940— 1954 гг.) производст
во стали возросло в 1,3 раза, нефти 
—в 8,2 раза, алюминия—в 7 раз, а 
пластмасс — в 11 раз. Автор опи
сывает, как промышленность про
изводит пластические массы. В ча
стности, из газа этилена, приме
няя высокое давление и темпера
туру около 200 градусов, получают 
полиэтелен. В шестой пятилетке 
резко увеличился выпуск полиэте- 
лена, который применяется как 
изоляционный материал для ка
белей, для производства легких, 
неподвергающихся коррозии труб 
и пр.

В статье рассказывается также 
о стеклопластиках и-полиамидах, 
о их свойствах и применении.

Из многообразия пластмасс 
можно выделить так называемый 
политен (полиэтилен), называе
мый «королем пластмасс». Сырь
ем для получения политена яв
ляется этилен, который в больших 
количествах образуется при кре

кинге нефти, а также при коксо
вании угля. Полиэтилен (или по-* 
литен), нагретый до 115— 120 гра* 
дусов, становится очень мягким и 
пластичным, и тогда путем 
прессования или литья из него 
можно приготовить ту чудесную 
бутылку, которая втрое легче стек
лянной. Политен можно пилить, 
строгать, обтачивать, 'сверлить и 
штамповать. Политен применяет
ся для изготовления скатертей, 
клеенки, плащей, небьющихся иг
рушек.

Об этом и еще о многих свойст
вах" и применении политена можно 
прочесть в статье журнала «Зна
ние—сила» (№4 за 1957 год) 
«Политен — «король п ластм зсо  
И. Тужилкина. Дешевый, прочный, 
стойкий, красивый — вот далеко 
не полный перечень эпитетов, 
которыми награждают политен 
его будущие потребители. О таких 
пластмассах недавно еще можно 
было только мечтать. А теперь, 
после открытия сравнительно про
стого способа полимеризации эти
лена, уже строятся заводы, кото
рые будут выпускать эти зам еч а 
тельные пластмассы в .больших 
количествах. ~-нн-

С. Натальина,
заведующая читальным залом 

Центральной библиотеки 
имени Карла М аркса.



ЗА ТЕХНИЧЕСКИЙ  
ПРОГРЕСС Вот что дает механизация
Комбайновый завод делает в 

больших количествах детали для 
хедеров к силосоуборочным ком
байнам. Их производство является 
крупносерийным. Поэтому и пе
ред литейным цехом, как перед 
одним из основных заготовитель
ных цехов, стоит задача давать 
много мелких и средних отлязок.

Чтобы справиться с производ
ственным планом, в вашем цехе 
была создана комплексная брига
да, которая занималась заливкой 
форм металлом, загрузкой форм, 
выбивкой литья и отправкой его 
в выбивное отделение.

Создание комплексной бригады 
явилось шагом вперед в организа
ции труда. Она повысила его про
изводительность. Но она не могла 
сразу дать больших результатов в 
этом деле потому, что преобла
дающим оставался ручной труд.

Дальнейшее увеличение про
граммы требовало по-настоящему 
взяться за механизацию всех 
производственных процессов и 
тем самым создать условия для 
резкого повышения производи
тельности труда. Для того, чтобы 
осуществить механизацию, завод 
получил в промбанке  ̂ссуду в 
сумме 900  тысяч рублей".

На эти средства в цехе обору
дован заливочный конвейер. 
Раньше формовщик производил 
формовку, готовые формы разме
щались на обширном плацу. За
ливщики с ковшом, наполненным 
расплавленным металлом, ходили 
между формами и заливали их. 
Все это делалось вручную.

После создания заливочного 
конвейера положение стало со
вершенно иным. Теперь готовая 
форма кладется на заливочный 
конвейер, который медленно дви
жется по длинному кругу.

От вагранок проложен подвес
ной монорельс, по которому дви
жется разливочный ковш. Им 
управляет один человек. Он спо
койно, без больших усилий за
ливает металл в формы, которые 
подходят к нему по конвейеру 
В результате механизации с ра 
ботой стали справляться 24 чело
века, вместо 36, как было до 
этого.

Проведена механизация и в 
землеприготовительном отделении. 
Приготовление формовочной зем
ли является одной из самых тру
доемких и тяжелых работ. А за 
сутки надо подготовить до 60  
кубометров земли. До самого по
следнего времени землю готовили 
вручную, подносили ее к фор
мовочным местам на носилках.

Для механизации землеприго- 
товления у нас создан целый 
комплекс агрегатов. С их помо
щью приготавливается формовоч
ная земля и производится ее раз
дача на рабочие места.

Залитая металлом форма мед
ленно движется на конвейере по 

-
ТОЛЬКО У НАС 
ТАК ЗАБОТЯТСЯ 

О ПРОСТОМ ЧЕЛО ВЕКЕ
Около двадцати лет я работаю 

технической работницей в школе 
№  35. В течение продолжительно
го времени у меня болит желудок, 
и врачи посоветовали мне по
ехать на курорт.

Когда я обратилась к председа
телю горкома профсоюза Анне 
Дмитриевне Бахилиной, она обе
щ ала удовлетворить мою просьбу. 
И вот в конце марта мне дали 
бесплатную путевку в санаторий 
г. Пярну.

За время пребывания в санато
рии мое здоровье очень улучши
лось, сейчас чувствую себя пре
восходно.

Так хочется поблагодарить за 
заботу о здоровье и отдыхе нашу 
партшЬ, ¿правительство, а также 
работников горкома союза за вни
мательное отношение к запросам 
трудящихся.

Панкратова,
техническая работница 

школы № 35,

направлению к выбивной решет
ке.

Конструкторы преду смотрели 
для залитой формы такой путь, 
чтобы она смогла подойти к вы
бивной решетке с остывшей де
талью, иначе не остывший металл 
может расплескаться во время 
выбивки формы. Как только фор
ма подошла к выбивной решет
ке, стоящий здесь рабочий, пере
ворачивает ее на вибрирующую- 
ся решетку. Земля проваливается 
через отверстия решетки, а отли
тая деталь остается на ней.

Провалившаяся сквозь решет
ку земля попадает на ленту маг
нитного сепаратора, где она очи
щается от металлических сплес- 
ков. Дальше земля по ковшовому 
вертикальному элеватору движет
ся на специальное сито для очи
стки ее от различных посторон
них предметов, потом в бункера 
с дозаторами, на б-егуны и сно
ва с добавкой 8— 10 процентов 
свежего песка на формовку.

После механизации на выпол
нении землеприготовительных 
операций высвобождено 6 чело
век. Труд людей стал намного 
легче.

Над дальнейшей механизацией 
других производственных процес
сов мы продолжаем работать. Сей
час у нас литье от выбивной ре
шетки к голтовочным барабанам

перевозится в ваговетке по узко
колейному пути. Вагонетку, гру
женую отливками, толкают впе
ред два рабочих.

Решено установить монорельс, 
с помощью которого будет ме
ханизирована и транспортировка 
литья.

Уже заканчивается изготовле
ние монорельса для транспорти
ровки горелой земли от голтов >ч- 
ных барабанов за пределы цеха. 
Эту землю пока грузят лопатами 
и носят на носилках.

Перевертыванием опок над вы
бивной решеткой занят один ра
бочий. Мы думаем сделать такое 
приспособление, чтобы опока, 
дойдя до решетки ,сама перевора
чивалась, без помощи человека.

В результате механизации цех 
получил возможность за год да
вать литья больше, чем на одну 
тысячу тонн. Трудоемкость вы
полняемых работ сократилась на 
36 процентов. Стоимость одной 
тонны годного литья снизилась на 
70 рублей. Словом, те денежные 
затраты, которые были произве
дены на механизацию, окупаются 
в течение одного года.

Вот что дает механизация.
В. Захаров,

начальник литейного цеха 
комбайнового завода.

Радиолюбитель 
Юрий Фадеев
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По материалам  
«Красного Октября*

Год назад в эфире появились 
о сигналы: «Внимание! Работает 
§ радиостанция РА-4-ХАХ в ropo- 
8 де Сызрани».

„ с л и я  МЕ1М о A iivrnUM А£Э9 \\ § Позывные молодого радиолю- «БАНЯ ИЛИ ЗАКУСОЧНАЯ.» о Жителя - ультракоротковолновя-
На письмо, опубликованное под§ ка, члена радиоклуба ДОСААФ, 

таким заголовком в газете «Крас-° электРомеханика связи паровоз* 

ный Октябрь. 18  мая секретарь! S . f  "°Юр“,’ РТ .я е Й а “ S *  
партоюра коилунаяыои ««торы  8 усль|ш„ы далеко. Его настоль- 
нефтепромыслового управления § ный журнал стал заполняться 
«Ставропольнефть» тов. Тютьмин8 многочисленными адресами, фа-* 
сообщил, что оно обсуждалось на 8 милиями других радиолюбите- 
открытом партийном собрании. 8 ле**- ^  ВСК0Ре и в почтовом ящи-
Укаяанттые я прм (Ьякты п т п н я - 3  ке стали появляться многочис. сказанные в нем факты призна-§ ленные конверТы, в которые
ны правильными. Приняты меры° были ВЛОжены карточки -  кзи<
к наведению порядка и чистоты8 танций.
в бане. Буфет торгует только во-§
дами и пивом.

Шилищно-строительные кооперативы
В Перми, Краснокамске, Берез

никах, Кунгуре и других городах 
Западного Урала за последнее 
время построено много новых 
домов. Некоторые жилые масси
вы состоят из обыкновенных де
ревянных рубленых домов, из кир
пичных и шлакоцементных. Дома, 
а нередко и целые поселки возд
вигаются силами жилищно-строи
тельных кооперативов по единым 
проектам с широким использова
нием деталей, изготовленных в за 
водских условиях.

В настоящее время в Пермской 
области насчитывается около ста 
жилищно-строительных коопера
тивов, объединивших свыше 2.000 
застройщиков. Кооперативы орга
низовали строительство, более 
1.200 домов. Несколько сот домов 
были построены к прошлой зиме 
и заселены.

Что представляет собой жилищ
но-строительный кооператив?

Это — добровольная организа
ция трудящихся, изъявивших ж е
лание строить дома на собствен
ные средства с помощью банков
ского кредита. Кооперативы соз
даются на промышленных пред
приятиях, стройках и в организа
циях. В кооперативы принимают
ся люди, нуждающиеся в жилье, 
хорошо работающие на производ
стве и рекомендованные профсоюз
ной организацией. Чаще всего ко
оператив объединяет 20—30 чело
век, реже — 60 или 100 человек. 
Опыт показал, что наиболее целе
сообразно создавать кооперативы 
из 35—50 застройщиков. Такой 
коллектив может изыскать необ
ходимые средства, рабочую силу, 
применить на стройке нужную 
технику.

Руководит кооперативом прав
ление из 5—7 человек. В крупных 
коллективах есть и ревизионная 
комиссия., Члены правления, за 
исключением председателя, как 
правило, не освобождаются от 
общих строительных работ. Сред
ства кооператива складываются 
из личных сбережений трудящихся 
и банковской ссуды в 7 тысяч 
рублей. Каждый застройщик вно
сит в общую кассу от 5 до 10 
тысяч рублей, в зависимости от 
того, какой дом и из какого м а
териала будет строиться. Члены 
одних кооперативов делают разо
вые взносы по 1.000—2.000 руб
лей, в других ежемесячные — по 
200—300 рублей.

Большинство жилищно - строи
тельных кооперативов имеет ус
тав, утвержденный общим собра
нием застройщиков. Он регламен
тирует права и обязанности прав
ления, ревизионной комиссии, чле
нов кооператива, порядок органи
зации работ на строительной пло

щадке. Устав определяет также и 
ответственность членов коопера
тива за нарушение трудовой дис
циплины или другие проступки. 
Каждый обязан трудиться до 
возведения последнего дома свое
го кооператива. Начиная стройку, 
члены кооператива не знают, какой 
дом кому достанется, поэтому они 
не стремятся побольше работать 
«на себя». В некоторых уставах 
говорится, что член кооператива, 
построивший себе дом, обязан пе
редать в пользу коллектива свое
го предприятия старую квартиру 
или комнату.

Кооперативы строят дома из 
местных строительных материалов 
— леса, кирпича, шлакоцемента. 
Деревянные дома сооружаются 
двух типов — рубленые и брус
чатые. В кирпичных домах приме
няется набивная кладка стен, 
шлакобетонные дома строятся из 
блоков или монолитные. Кирпич
ные и шлакоцементные дома ча
ще имеют по две квартиры. В 
Мотовилихинском районе Перми 
площадь каждой квартиры состав
ляет 38 квадратных метров. К аж 
дая семья имеет свой земельный 
участок.

Подсчитано, что деревянный 
рубленый или брусчатый одно
квартирный дом обходится коо
перативам в 15— 16 и даж е 18 ты
сяч рублей, в зависимости от ко
личества труда застройщика, тог
да как квартира в двухквартир
ном шлакоцементном доме стоит 
почти наполовину дешевле: 8— 10 
тысяч рублей, или 210—265 руб
лей за квадратный метр.

Организация труда в кооперати
вах — бригадная. К аж дая брига
да выполняет определенную рабо
ту — плотничную, столярную, 
каменную кладку и т. д. На заго
товке древесины обязан работать 
каждый член коллектива. В не
больших кооперативах все заст
ройщики входят в одну общую 
бригаду.

В последнее время кооперати
вы пытаются нормировать труд. 
Например, в коллективах Мото
вилихинского района установлено, 
что в течение месяца застройщик 
обязан лично отработать 120 чаг 
сов и 20 часов — члены его семьи. 
На наиболее трудоемкой работе— 
заготовке леса — каждый за 
стройщик должен был выполнить 
определенный объем работ.

Промышленные предприятия 
оказывают кооперативам большую 
помощь. В Перми и Краснокамске 
в поселках кооперативов предпри
ятия сооружают водопровод, про
кладывают дороги, организуют 
строительство детских яслей и 
садов^ магазинов. Н а стройках

. Теперь у Фадеева около двух
сот открыток, снимков из раз
личных городов Советского 
Союза, содержащих теплые, по
здравительные слова.

За  последнее время Юрию Фа
дееву удалось установить связь 
с Кишеневым, Кривым Рогом, 

есть небольшие производственные? Южно-Сахалинском, Улан-Удэ и 
базы, оснащенные бетономешалка-8 даж е с некоторыми городами 
ми, лесопильными рамами, различ-о стран народной демократии, 
ными деревообрабатывающимио Совершенствуя аппаратуру, 
станками. Все столярные изделия3 Фадеев решил работать на еще 
для домов изготовляются ,в цент-8 более коротких волнах. Для 
рализованном порядке, ° установления такой связи он

С помощью предприятий коопе-8 Уже сделал пятиэлеменгную ач- 
ративы получают необходимую! теннУ* А пока Юрий усердно 
техническую документацию, ве-§ слУшает дорогие всему миру 
дут заготовку леса и других стро-8 позывные третьего искусствен- 
ительных материалов. На крупных § ного спУтн1ГКа З емли 
промышленных предприятиях соз-§ и л  Гусев,
даются специальные советы или8 СНИМКЕ: Ю. Фадеев,
фуппы содействия индивидуаль- £  Фото Е. Плотникова,
ному строительству. Они состоят 
из представителей общественных 
организаций и администрации.

Что дает трудящимся коллек
тивное строительство жилья на 
собственные средства с помощью 
предприятий р банковского кре
дита? Ответом на этот вопрос мо
жет служить практика жилищно
строительного кооператива рабо
чих отдела главного механика 
машиностроительного . завода 
г. Перми. Здесь к началу зимы 
нынешнего года было построено 
56 одноквартирных брусчатых до
мов. Стоимость каждого дома— 
от 14.300 до 16.400 рублей, или 
490—570 рублей за квадратный 
метр. В такой сравнительно невы
сокой стоимости квадратного мет
ра жилья проявились преимущест
ва коллективного труда индиви
дуальных застройщиков. Месяч
ный заработок каждого из них—
800 — 1.400 рублей. Самостоя
тельно, одному построить дом 
очень трудно, да и вряд ли кто из 
них взялся бы за это дело. А ра
ботая сообща, они при сравни
тельно небольших затратах по
строили собственное благоустро
енное жилье.

Опыт создания жилищно-строи
тельных кооперативов полностью 
себя оправдал.

Н. В ЕРЗИЛОВ.
г9 Пермь,
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У школьников—к а н и к у л ы

В гостях у сельских 
пионеров

Недавно четвертоклассники сред.« 
ней школы № 15 побывали в го
стях у пионеров села Рамено.

Переполненные автобусы подъ* 
езжают к Раменской школе. Уча
щиеся быстро строятся в колонну 
и под звуки горна, барабана, со 
знаменами направляются к школе. 
В дверях их встречают сельские 
пионеры. Они окружают гостей* 
дарят им букеты цветов.

А потом сельские пионеры пове^ 
ли своих гостей в^лес, на выбран» 
ную ими поляну, где гости дали 
концерт художественной самодея
тельности. Много хороших номе
ров услышали и увидели сельские 
ребята. Среди них песни: «Нахи
мовский марш», «Пионер», «Фу
ражечка» и др., веселые, народные 
танцы «Канавка», «Бульба», «Мол- 
даванеска», акробатические номе
ра.

Весь день не умолкали, в лесу 
смех, песни, музыка. Ребята много 
гуляли по лесу, бегали, играли. 
Но вот горнист играет сбор —< 
пора домой!

Довольные поездкой вернулись 
в город учащиеся 15-й школы.

Н. Тучин.

Книжная полка
печати и поступили 

следующие новые
Вышли из 

в продажу 
книги:

Политический словарь. Издание 
второе. Госполитиздат. 1958 год. 
Цена 17 руб.

«Пребывание партийно-прави
тельственной делегации Советско
го Союза в Венгрии*. Госполитиз
дат. 1958 год. Цена 2 руб. 50 коп.

Материалы Майского (1958 го
да) Пленума ЦК КПСС. Госпо
литиздат. 1958 г. Цена 75 коп.

«Они встречались с Марксом». 
Госполитиздат. 1958 год. Цена 
35> коп.

«Воспоминания о Марксе жены, 
дочери и внука». Госполитиздат., 
1958 год. Цена 80 коп.

Поль Лафарг. «Воспоминания о 
Марксе». Госполитиздат. 1958 год. 
Цена 30 коп.

Вильгельм Либкнехт. «Из воспо
минаний о Марксе». Госполитиз« 
дат. 1958 год. Цена 70 коп.

Книги продаются в магазинах 
и киосках Книготорга.

------ , , , ¿ни, у
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Международный обзор
ДРУЖ БА  М ЕЖ ДУ СССР 
И Ф И Н ЛЯНДИЕЙ КРЕПНЕТ

Десятидневный визит Президен
та Финляндии У. К. Кекконена в 
нашу страну завершился подписа
нием советско-финляндского ком
мюнике (сообщения), которое, как 
пишет хельсинкская газета «Кан- 
сан Уутисет», знаменует собой 
«значительное продвижение впе
ред в области дружественных от
ношений между обеими страна
ми». Финляндская общественность 
выражает удовлетворение итога
ми переговоров У. К. Кекконена 
в Москве и подчеркивает их зна
чение как для дальнейшего эко
номического прогресса Финляндии, 
так и для укрепления мира на се
вере Европы.

Послевоенное развитие Финлян
дии неразрывно связано с той 
добрососедской помощью, которую 
оказывала и оказывает ей наша 
страна. В первые годы после вой
ны Советский Союз помог финско. 
му народу преодолеть последствия 
военной разрухи. Благоприятство
вали Финляндии и ее дальнейшие 
экономические связи с СССР. Со
ветский Союз, как подчеркнул 
товарищ Н. С. Хрущев, обращаясь 
к  финляндским государственным 
деятелям, заинтересован не только 
в развитии своей экономики и про
цветании, но также в том, 'чтобы 
процветала финляндская эконо
мика, чтобы Финляндия развива
лась, чтобы росло благосостояние 
финскогс народа.

Свидетельством такой заинтере
сованности являются, в частности, 
результаты только-что закончив
шихся советско-финляндских пере, 
говоров по экономическим вопро
сам. Идя навстречу пожеланиям 
финляндской стороны, Советский 
Союз согласился предоставить 
Финляндии на выгодных для нее 
условиях новый долгосрочный за 
ем в 400—500 миллионов рублей 
и разрешить финнам использова
ние Сайменского канала.

Развитие финляндской экономи
ки за последнее время столкну
лось с рядом трудностей из-за 
недостатка средств для расшире
ния промышленного производства 
и необходимости предотвратить 
рост безработицы. Во время пере
говоров в Москве представители 
Финляндии указывали, что полу
чение нового советского займа 
позволило бы стране устранить 
трудности ее экономического раз
вития и обеспечить занятость на
селения.

Не менее важно для Финляндии 
и разрешение вопроса об исполь
зовании ею Сайменского канала. 
Этот канал, соединяющий фин 
ляндское озеро Сайма (и его си
стему) с . Финским заливом у со
ветского города Выборг, проходит 
по территории Финляндии и Со
ветского Союза. После войны 
Финляндия не пользовалась кана
лом, что создавало для нее ряд 
затруднений. Ныне Советский 
Союз заявил о своем согласии до

говориться с Финляндией о выгод
ном для нее использовании кана
ла в течение 50 лет.

Общественность Финляндии вы
соко оценила достигнутую во вре
мя советско-финляндских пере
говоров договоренность о новом 
займе, Сайменском канале и о за 
ключении нового долгосрочного 
соглашения о товаропоставках. 
Подчеркивая важность этой дого
воренности, газета «Мааканса» 
пишет: «Руководство нашей вели
кой соседней страны не только 
понимает экономические трудности 
нашей страны, но и желает при
нять меры, чтобы помочь Финлян
дии».

Полное удовлетворение в Ф ин-_ 
ляндии вызвали и результаты со -^  
ветско-финляндских переговоров 
по .вопросам,: касающимся совре
менного международного положе
ния и упрочения мира на севере 
Европы. Переговоры вновь выя
вили единодушие и взаимопони
мание обеих стран по ряду важ 
нейших вопросов международных 
отношений, в частности, по таким, 
которые касаются действенных 
мер в области разоружения и 
прекрашения испытаний атомного 
оружия, а такж е создания в Цент, 
ральной Европе зоны, свободной 
от атомного оружия. Вместе с тем, 
Советский Союз и Финляндия вы
разили готовность принять меры, 
направленные к упрочению мира в 
Северной Европе. Разрешению за 
дачи содействовало бы дальней
шее ^укрепление дружественных 
связей и взаимопонимания между 
Советским Союзом и Финляндией, 
а также другими странами Север
ной Европы. Финская обществен
ность особо приветствует эти ука
зания советско-финляндского ком
мюнике.

Покидая Москву, Президент 
Финляндии У. К. Кекконен заявил: 
«Я уверен, что эта наша поездка 
будет способствовать тому, что 
мир между Финляндией и Совет
ским Союзом сохранится вечно, 
и мы будем работать и сотрудни
чать на благо мира во всем ми
ре». Такую же уверенность по по
воду результатов советско-фин
ляндских переговоров выражает 
советский народ.

НОВОЕ О РУЖ И Е 
М ИРОЛЮ БИВЫ Х НАРОДОВ

Решения состоявшихся в Моск
ве совещаний социалистических 
стран вызвали во всем мире мно
гочисленные отклики. Обществен
ность большинства стран мира ви
дит в них, как отмечает итальян
ская газета «Паэзе», «свидетель
ство развития миролюбивой внеш
ней политики социалистических 
стран». Действительно, мирная 
направленность всей работы Мос
ковских совещаний стран социа
лизма бросается в глаза каждому 
не предвзято настроенному на
блюдателю.

«Усилия, прилагаемые социали
стическими странами в пользу ми 
ра, — писала о Московском сове
щании греческая газета «Авги», —

Заявление Политбюро ЦК Французской 
коммунистической партии

Политбюро ЦК Французской 
коммунистической партии опубли
ковало заявление о политическом 
положении в стране, озаглавлен
ное: «Новый этап борьбы за рес
публику».

Политбюро ЦК ФКП указывает, 
что «не следует закрывать глаза 
на серьезный характер обстановки, 
созданной в результате сформиро
вания правительства де Голля», 
поскольку «де Голль располагает 
всеми государственными рычагз- 
ми и, будучи окружен послушны
ми ему министрами, создает серь
езную угрозу для институтов рес
публики и для прав трудящихся». 
В заявлении говорится, что пра
вительство де Голля «является 
препятствием на пути к мирному 
урегулированию алжирской про
блемы». ..............

ЦК Ф КД призывает «всех анти
фашистов расширять и укреплять 
свое единство путем создания на 
предприятиях, в городах и селах

тысяч и тысяч новых комитетов 
защиты республики, избранных 
демократическим путем».

В заявлении содержится такж е 
призыв к местным партийным ор
ганизациям создавать на пред
приятиях, в городских кварталах 
и в населенных пунктах новые 
партийные ячейки, «широко от
крыть двери в партию многочис
ленным трудящимся, которые вы
разили свое согласие с Рашей по
литикой и уже участвуют в дей
ствиях. Таким образом будет обе
спечен успешный призыв партии 
в защиту респубсяики».

В заявлении сообщается, что 
Политбюро ЦК ФКП- решило про
вести 9 и 10 июня пленум Ц ент
рального Комитета «с целью рас
смотрения действительной обста
новки и вытекающих больших за 
дач, стоящих перед партией, 
перёд рабочим классом и перед 
французским народом».

(ТАСС).

встречают все большее одобре
ние». Каирская газета «Аш-Шааб» 
подчеркивает: «В то время, когда 
Англия и Америка продолжают 
ядерные испытания, бросая вызов 
стремлениям миролюбивых наро
дов всего мира, Советский Союз 
объявляет о выводе своих войск 
из Румынии, а все страны демо
кратического лагеря — о сокра
щении своих вооруженных сил».

Значение Московских совеща
ний для мирного урегулирования 
международных вопросов не мо
жет отрицать даж е английская 
газета «Таймс», которая считает, 
что опубликованная социалистиче
скими странами Декларация «обе
щает какую-то возможность более 
спокойных переговоров»..

Китайская газета «Женьминьжи. 
бао», разбирая итоги Московских 
совещаний стран социалистическо
го лагеря, особенно подчеркивает: 
«Социалистические страны, крепя 
единство и сотрудничество, при
лагают все силы для смягчения 
международной напряженности. 
Но делают они это. отнюдь не по
тому, что боятся агрессивных сил 
империализма, а потому, что они 
уверены в победе социализма и 
сил, стоящих на страже мира». В 
связи с этим газета указывает на 
важность непрестанного укрепле
ния бдительности народов. Свое
временность напоминания «Жень- 
миньжибао» подтверждается от
кликами на Московские . совеща
ния со стороны правящих кругов 
США. Они пытаются исказить и 
принизить ясные и' миролюбивые 
предложения социалистических 
стран и делают это для того, что
бы как-то оправдать свои военные 
приготовления.

Документы Московских совеща
ний стран социалистического лаге
ря представляют собой, по выра
жению венгерской газеты «Неп- 
сабадшаг», — новое оружие в ру
ках сил, борющихся за мир.

А. Шаханов.

ф  Кипр. На улицах Никозии со
стоялась демонстрация протеста 
против существования концентра
ционных лагерей, созданных анг
лийскими властями. Демонстран
ты несли плакаты с требованием 
закрытия лагерей.

НА СНИМКЕ: во время демон-* 
страции.

Фото Элл ас Пресс.
(Фотохроника ТАСС).

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ 
ТЕАТР ТРАНСПОРТА 

В СЫЗРАНИ
В клубе «Красный Октябрь» 

работал Центральный театр тран
спорта. Работникам предприятий 
и служб станции Сызрань 1-я и 
членам их семей он показал спек
такли «Любовь, директор и квар
тира», «Преступление Энтони Грэ
хема» и «Ночной гость».

Спектакли прошли с больншм 
успехом и при переполненном за 
ле.

С б июня театр будет работать 
в клубе имени Варламова.

10 июня театр покажет спек
такль «Любовь, директор и кв ар-; 
тира» участникам отделенческого 
совещания передовиков производ
ства.

* * *
Коллектив театра такж е вы

ступил с шефскими концертами в
паровозном п и вагонном депо 
станции Сызрань 1-я.

Ведущие артисты театра встре
тились с участниками художест
венной самодеятельности клуба 
«Красный Октябрь»- 

sa Д  »
ПИОНЕРСКИЙ Л А Г ЕРЬ 

В Д У БРО В КЕ
В дачном местечке Дубровка 

раскинулся пионерский лагерь де
тей горняков Кашпирского слан
цевого рудника. В первую смену 
здесь отдохнут 175 ребят, а всего 
за лето в лагере побывает более 
пятисот детей.

К услугам обитателей пионер
ского лагеря различные игры, хо
рошая библиотека, радиола, каче
ли, оборудованы поле для юных 
футболистов и волейбольная пло
щадка.

Новая столовая
При заводе тяжелого машино

строения построена новая столо
вая. Несколько дней назад она 
открылась для посетителей.

Просторное двухэтажное здание 
позволило удобно разместить все 
служебные помещения — кладо
вые для хранения продуктов, про
сторную Кухню, комнаты для об
служивающего персонала, гарде
роб и т. д. На втором этаж е рас

положен обеденный зал на 200 
мест.

В столовой установлено новей
шее оборудование: холодильники 
электрокотлы для варки пищи, 
электроподогреватели, картофе
лечистка, посудомойка и др., 
которое позволяет в сутки приго
товлять до 9 тысяч блюд. В сто
ловой введено самообслуживание. 
Посетители затрачивают на обед 
15— 20 минут.

Советы специалиста

Работы в саду 
после цветения

Работы в плодово-ягогшом салу 
в основном сейчас сводятся к за
щите плодов, ягод и самих расте- 
ний от вредителей,, к проведению 
мероприятий по агротехнике, по 
уходу за почвой, подкормке и по
ливке.

Для защиты садов от вредите«* 
лей рекомендуется проводить сле
дующие мероприятия.

После 7—8 дней цветения, сад 
в наших условиях обязательно 
нужно опрыскивать минерально
мыльной эмульсией или ДДТ в до* 
зах 100— 150 граммов эмульсии на 
10 литров воды, или 150—200 гр« 
дуста на ведро воды. Это делает
ся для защиты от опасного вре
дителя—плодожорки. Можно оп
рыскивать деревья от плодожорки 
и препаратом «Детойль» из расче
та 50—60 граммов, на ведро. П а
рижской зелени берется 15 грам
мов на 10 литров воды. Неплохо 
опылять комбинированным раство
ром парижской зелени с бор
досской жидкостью, но токсич
ность мышьяка в эгом случае 
значительно снижается.

При опрыскивании нужно обра
батывать не только плодовые де
ревья и ягодные кусты, но и за 
боры, тару, инвентарь, хранили
ща, имеющиеся в саду, так как 
в этих местах могут находиться 
насекомые — вредители, их ли
чинки и яички.

Необходимо повторять опрыски
вание или опыление через 10— ] 2 
дней,, но не позже, чем через две 
недели, так как токсичность ядов 
сохраняется не более 7—8 дней.

Во время цветения оныливание 
и опрыскивание не производится* 
так как это может привести к от
равлению пчел, которые способ- 
ствуют ' опыленро цветов.

Уход за почвой в саду сводит
ся к очистке от сорняков и рых
лению. Хорошо производить муль
чирование навозом приствольных 
лунок слоем в 7—8 см.

В плодовом саду необходимо 
производить и подкормку дере
вьев. Хорошо подкармливать де
ревья навозом — 1,5—2 кг. на 

атный метр, или п р и 

г о т о в л я т ь  питательную жижу 
(ведро птичьего помета на 10— 12 
литров воды), которая выливает
ся под яблони и груши от 10 до 
20 ведер в зависимости от их воз
раста.

Но лучше вносить удобрение, 
полученное из навоза, смешанно
го с суперфосфатом и известью; 
органо-минеральные удобрения 
готовятся в следующих дозах: 
50 граммов фосфора, 25 граммов 
кадия, 25 граммов азота, 100 
граммов извести. Известь вполне 
достаточно вносить один раз в 
4—5 лет.

■Полив деревьев нужно произво
дить умеренно, учитывая количе
ство атмосферных осадков, влаж 
ность почвы, породу и возраст 
дерева. Во всяком случае, при
мерно, 10— 15 июня надо прове
сти первую обильную поливку 
плодовых культур, когооую через 
3—4 недели необходимо повто
рить. Если деревья в этом году 
не плодоносят, то полив можно 
провести один раз с подкормкой 
в половину указанных выше доз.

При соблюдении этой агротех
ники в плодово-ягодном саду 
можно получать высокие ежегод
ные урожаи плодов и я^од.

А. Щепалин, 
заместитель председателя 

общества охраны природы.

Зам. редактора /VI. Г. Ж ДАНОВ,

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА 
«X удожестеенный»

. «БРАВЫЙ СОЛДАТ ШВЕЙК» 
Начало сеансов: 9, 10-50, 12-40, 

2-30, 4-ЗС, 6-20, 8-10 и 10 часов.
«З ве зд а »

«НОВЫЙ АТТРАКЦИОН» 
Начало сеансов: 9-30, 11-20, 1-10, 

3, 4-50, 6-40, 8-30 и 10-15.
«Родина» 

«НЕРЕШИТЕЛЬНЫЙ СТРЕЛОК» 
Начало сеансов: 3. 7. 9 часов.

Считать недействительным 
аттестат зрелости под номе
ром 516050, выданный Сызран- 
ской средней школой № 1 
22 июня 1956 года на имя 
Людмилы Васильевны Маку- 
шенко.

УП РАВЛЕН ИЕ ЭЛЕКТРО СЕТЕЙ  5-ГО УПРАВЛЕНИЯ 
КУЙБЫ Ш ЕВСКОГО СОВНАРХОЗА

доводит до сведения всех граждан о том, что в период с 
1 июня по 30 октября 1958 года на высоковольтной линии элект
ропередач, проходящей в пойме реки Сызран, а также в районах 
поселка Комсомольский, Засызр ан и на горе ГЭС будут про
изводиться реконструктивные работы.

Посадку огородов под проводами линии и в охранной зоне в 
связи с этим не производить, претензий на потраву огородов 
Управление электросетей принимать не будет.

За  справками обращаться: Сызрань, коммутатор Сызранской 
ТЭЦ, телефон 1-82.

(2- 1),

Ерилип Станислав Александрович, проживающий в г. Сызрани, по улице 
Варламова, 2, возбуждает дело о расторжении брака с Павловой Марга
ритой Васильевной, проживающей в Сызрани, Челюскинцев, 1.

Д ело подлежит рассмотрению в на родном суде 1 участка гор- Сызрани,
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